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Secom-VG

90% DAS LARVAS DO MOSQUITO DA
DENGUE ESTÃO EM CAIXAS D'ÁGUA
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A crise hídrica que assola a cidade de Várzea 
Grande há anos obriga os moradores a encon-
trarem meios de "armazenar" água para con-
seguir sobreviver. O problema é que isso resul-
tou em 90% dos casos positivos para larvas do 
mosquito da dengue, o Aedes aegypti, nas visitas 

Christiano Antonucci/ Secom-MT

DIFERENCIAL TIRA R$ 16 BI DE MT

Pág. 3

Mato Grosso é refe-
rência na produção de 
grãos, com safras cada 
vez mais expressivas, 
respondendo por quase 
40% da produção na-
cional de milho e 30% 
de soja.  Mas, apesar de 
ser o maior produtor do 
país, enfrenta barreiras 
que travam a rentabi-
lidade de seus produ-
tos: a enorme distância 
dos portos de exporta-
ção e a deficiência lo-
gística. Toda a produ-
ção de milho de Mato 
Grosso, de 52,5 milhões 
de toneladas, na cota-
ção de SP, poderia ter 
um faturamento de R$ 
49 bi, mas rende R$ 16 
bilhões a menos no es-
tado
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CENTENÁRIO NA SEGUNDONA:
DOM BOSCO É
REBAIXADO

AssCom DouradoAssCom Dourado
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CRIMINOSOS ATROPELAM PM E ROUBAM ARMA

Abílio propõe novo modal em Cuiabá
O deputado fede-

ral Abílio Júnior (PL), 
que é pré-candidato 
a prefeito de Cuiabá, 
sugeriu ao governa-
dor Mauro Mendes 
(União) a implanta-
ção de um novo mo-

dal de transporte na 
capital, o Autonomous 
Rail Transit (ART), que 
funciona como uma 
mistura do VLT com 
o BRT. “Apresentei ao 
governador uma so-
lução para a mobili- Pág. 4

dade urbana, não é o 
VLT, não é o BRT, é o 
ART”, disse. O ART foi 
desenvolvido na China 
e funciona como um 
ônibus articulado com 
vagões conectados, 
mas tem capacidade 

para até 300 passagei-
ros e fornece um nível 
de conforto similar ao 
de viajar em um trem. 
Vídeos sobre o ART vi-
ralizaram na internet 
recentemente

a domicílios que encontraram os ovos em depó-
sitos baixos, ou seja, caixas d'água, cisternas e 
outros recipientes improvisados pela população 
para armazenagem. O dado foi divulgado pela 
Prefeitura de Várzea Grande, após o Levanta-
mento Rápido de Índices para o Aedes aegypti 

(LIRAa), realizado por uma empresa de moni-
toramento via satélite, a BRTI-Comércio e Ser-
viços em Tecnologia da Informação, que auxilia 
os técnicos a realizarem, com mais precisão, o 
levantamento rápido
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EDITORIAL

ntre as consequ-
ências mais gra-
ves da pandemia 

de covid-19, a vacinação 
infantil contra doenças 
já conhecidas - como 
meningite, coqueluche 
e sarampo - registrou 
o pior dos retrocessos. 
Levantamento realiza-
do com base nos dados 
do Ministério da Saúde 
apontou que a vacinação 
infantil atingiu o menor 
patamar em três déca-
das, abrindo margem 
para o retorno de doen-
ças que já não faziam 
mais parte do cotidiano 
dos brasileiros, como a 
poliomielite.

Esse retrocesso já vi-
nha acontecendo silen-
ciosamente desde 2016. 
A pentavalente - que 
protege contra difteria, 
tétano, coqueluche, he-
patite B e bactéria Hae-
mophilus - tinha cober-
tura de 96% em 2013, 
que caiu para 84% em 
2017 e atingiu 68% em 
2021. A tríplice viral, que 
protege contra o saram-
po, rubéola e caxumba, 
caiu de 107% de cobertu-
ra vacinal em 2013 para 
86% em 2017 e chegou a 
71% em 2021. Não é de 
se espantar que Roraima 
tenha vivido um surto 
dessa doença em 2018.

Outrora conhecido 
como um exemplo na 
imunização infantil, o 
Brasil corre o risco de ver 
a ressurgência de doen-
ças que já haviam sido 
esquecidas. Para alguns 
especialistas, é um pro-
blema decorrente do 
próprio sucesso do pro-
grama de imunização, 
já que a prevenção des-
sas doenças graves faz a 
população esquecer que 
elas existiam e, assim, 
passa a negar os benefí-
cios da vacinação.

Mas também há um 
‘dedinho’ estatal incen-
tivando a queda na vaci-
nação, por meio do corte 
de verbas destinadas à 
publicidade das campa-
nhas de vacinação. Esses 
recursos vêm sendo cor-
tados constantemente 
desde 2017, quando se 
investia R$ 97 milhões 
ao ano para levar os 
brasileiros aos postos de 
vacinação. Desde então, 
caiu para R$ 86 milhões 
em 2018 e foi caindo até 
chegar ao patamar míni-
mo de R$ 33 milhões em 
2021, ano da pandemia. 
Justamente o ano da pior 
cobertura vacinal em 30 
anos. Isso sem falar nas 
ações mais recentes que 
contestaram a necessi-
dade de vacinar crianças 

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ-MT, TERÇA-FEIRA, 27 de FEVEREIRO de 2024

E contra a covid-19, levan-
do pais e responsáveis 
a contestar a vacinação 
como um todo.

Com a baixa vaci-
nação, algumas regiões 
do Brasil já sofrem com 
surtos de doenças que 
eram consideradas sob 
controle. Além do surto 
de sarampo em Rorai-
ma, houve surto de febre 
amarela em nove esta-
dos entre 2016 e 2017, e 
de coqueluche, além de 
casos de difteria e doen-
ça meningocócica. Essas 
doenças causavam inter-
nações constantes entre 
1980 e 1990, mas foram 
aos poucos caindo no es-
quecimento devido ao 
avanço da vacinação.

Para recuperar a co-
bertura vacinal e reto-
mar o patamar de imu-
nização, será necessário 
um esforço hercúleo do 
governo. A comunicação 
deve exercer um papel 
primordial, relembrando 
à população dos danos 
que essas doenças cau-
savam em décadas pas-
sadas, quando as vacinas 
não eram tão disponíveis. 
Também é preciso com-
bater a ideologização das 
campanhas de vacina-
ção. Não será fácil, mas 
nossas crianças merecem 
a chance de um futuro.

EDITOR ADJUNTO:
TARLEY CARVALHO
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Rafael Leopoldo (*)        

Temos visto nos últimos anos 
uma acelerada evolução no seg-
mento de outsourcing, que vem 
ampliando seu escopo de atuação 
para diferentes áreas de negócios. 
Por isso, são muitas as tendências 
relevantes para os próximos anos. 
Podemos até dizer que o próprio con-
ceito de outsourcing segue sendo uma 
delas, já que ele vem apresentando recursos 
cada vez mais estratégicos para as empresas.

Diante disso, falar em tecnologia é, sem dú-
vida, o ponto mais importante quando olhamos 
para o futuro do outsourcing, especialmente por-
que é nas soluções digitais e de TI que este setor 
tem se desenvolvido fortemente e aperfeiçoado 
seus resultados naquilo que se propõe: ajudar 
empresas a serem mais ágeis e eficientes.

Relatório global da Deloitte, por exemplo, 
aponta que em 2023 as empresas investiram 
US$ 519 bilhões em outsourcing de TI, um 
aumento de 22% frente a números de 2019. 
Pesquisa da ISG também mostra que, no 
ranking da Forbes com as duas mil maiores 
empresas globais, 92% delas utilizam soluções 
externas de TI e 59% utilizam algum serviço de 
BPO (Business Process Outsourcing).

São dados que revelam o peso cada vez 
maior que as organizações estão dando para 
a adoção de recursos externos especializados, 
seja em infraestrutura, tecnologia ou pessoas. 
A partir disso, quero trazer aqui o que vejo 
como as principais tendências na área de 
outsourcing para 2024.

Inteligência Artificial Generativa
Nenhum outro assunto foi mais comentado 

ao longo de 2023 do que o surpreendente 
avanço da IA generativa. Agora, em 2024, 
teremos a oportunidade de conhecer melhor 
toda sua potencialidade aplicada na prática. 
Estamos diante do que pode ser uma peque-
na revolução na utilização de chatbots e no 
desenvolvimento de machine learning.

A introdução da IA em soluções de BPO e 
ferramentas digitais para gestão de documen-
tos e organização de fluxos de trabalho deve 
trazer ganhos exponenciais para a eficiência 
das organizações, ampliando a automação de 
processos. Os impactos serão sentidos na rapi-
dez com que implementações serão efetivadas 
e na simplicidade com que sistemas complexos 
poderão ser administrados no dia a dia.

Plataformas Cloud
A demanda por plataformas e serviços na 

nuvem deve aumentar com mais rapidez em 
2024. Esta é uma tendência que se consolidou 
em 2023, mas deve ter um salto realmente sig-
nificativo no próximo ano. Recursos baseados 
na nuvem vão além do armazenamento de da-
dos, eles são essenciais para os principais ser-
viços de outsourcing que utilizam tecnologias 

avançadas, como RPA (Robotic Process 
Automation), machine learning e para 

potencializar os usos da IA.
Há um outro ponto que faz 

com que soluções cloud tenham 
fundamental relevância no futuro: 
segurança cibernética. Este tema, 
que é também a próxima tendência 

da nossa lista, tem na nuvem uma 
das melhores respostas para que 

empresas possam se proteger contra 
os ataques cibernéticos. A alta especiali-

zação, que é uma característica básica do 
outsourcing, faz com que a segurança dessas 
plataformas tenha níveis altamente confiáveis.

Segurança Cibernética
As inúmeras ameaças como vazamento de 

dados, ransomware e invasões de sistemas 
têm sido a principal preocupação de muitos 
gestores de tecnologia nos últimos anos.

As soluções mais avançadas de outsour-
cing como RPA e BPO atuam hoje diretamente 
com processos estratégicos das empresas, 
como atendimento ao cliente, logística e gestão 
de documentos. Por isso, precisam de inves-
timentos sólidos em segurança cibernética 
para atender a essas demandas com a maior 
mitigação de risco possível.

Ecossistemas de Outsourcing
Podemos dizer que outsourcing também 

significa especialização. E quanto mais uma 
empresa puder contar com recursos, pessoas 
e tecnologias especializadas em suas áreas, 
mais ganhos ela tende a obter. É esse o propó-
sito por trás do conceito da construção de um 
ecossistema de soluções externas, por meio 
do qual uma organização pode ter os melhores 
resultados em cada atividade.

Isso significa contar com um leque de par-
ceiros que formam uma rede de especialistas, 
altamente customizada, ágil e flexível. A cons-
trução desse ecossistema não deixa de ser um 
desafio, mas é uma tendência que ganha força 
à medida que o segmento de outsourcing evo-
lui para entregas cada vez mais estratégicas e 
próximas do core business.

Estas são apenas algumas tendências que 
veremos se consolidando em 2024. No atual 
momento de evolução tecnológica e cresci-
mento das IAs, esta lista poderia se estender 
muito além do razoável e ainda ser insuficiente. 
Mas o principal ponto a ser destacado é que 
as soluções de outsourcing estão passando 
por grandes transformações e ampliando seu 
alcance de atuação. Na prática, isso tende a 
se traduzir em mais eficiência, automação e 
produtividade, acompanhadas de redução de 
custos, com mais pessoas focadas naquilo que 
é essencial e que só pessoas podem cuidar. 
Do restante, a tecnologia cuida.

RAFAEL LEOPOLDO é diretor de Crescimento 
e Tecnologia da Selbetti

Retrocesso vacinal

IA no setor de tecnologia

Thaísa Passos (*)   

Você já se sentiu culpado por não 
fazer nada? A sociedade contem-
porânea (“sociedade do cansaço”), 
glorifica a agitação e dá pouco valor 
para os momentos de descanso e 
relaxamento. Mas a verdade é que 
nosso cérebro precisa de tempo ocio-
so para recarregar e renovar. Inclusive, 
não fazer nada não é uma perda de 
tempo – é, na realidade,  parte essencial 
de uma vida produtiva e criativa.

Por mais que a atitude possa parecer impro-
dutiva, acredite: o tempo ocioso dá à mente a 
liberdade de vagar, fazer conexões inesperadas 
e tropeçar em ideias que você nunca teria des-
coberto de outras formas. Portanto, as pausas 
no trabalho não são somente necessárias - mas 
altamente recomendáveis. Os benefícios se 
refletem na redução do esgotamento e na eleva-
ção de fatores como motivação, produtividade, 
criatividade e desempenho. 

Einstein, Nietzsche, Bertrand Russell e 
outros grandes pensadores da humanidade 
defenderam os benefícios do descanso à mente. 
Conforme pesquisa publicada no periódico Pers-
pectives on Psychological Science, quando as 
pessoas estão descansando ou estão desliga-
das das atividades cotidianas, o cérebro entra no 
chamado “modo padrão” ou “default”, que está 
relacionado aos componentes do funcionamento 
socioemocional, como autoconhecimento, julga-
mentos morais, desenvolvimento do raciocínio e 
construção de sentido do mundo que nos rodeia.

Domenico De Masi, sociólogo italiano, ficou 
mundialmente famoso na década de 90 por suas 
teorias, como a de que o tempo livre é visto não 
como algo negativo, mas como algo verdadei-
ramente essencial para estimular a criatividade 
individual e aprimorar nossa capacidade de 
nos adaptarmos na sociedade globalizada e 
pós-industrial. 

O ócio criativo é um dos pilares para a 
evolução intelectual e criativa da humanidade. 
Como já disse Nietzsche, a vida perde o sentido 
quando o ser humano expulsa os elementos 
contemplativos de sua rotina. 

A arte de relaxar durante o trabalho não con-
siste em evitar as tarefas, mas em trabalhar de 
maneira mais inteligente e menos difícil. Estes 
movimentos pró-relaxamento não são meras 
pausas, mas sim os tons vibrantes que pintam 
uma obra-prima de produtividade e bem-estar.

Compartilho, a seguir, alguns conceitos im-
portantes aos quais todo profissional que deseja 
exercitar o ócio criativo deve se atentar:

1. Os seres humanos sonham acordados há 
milhares de anos  

Hoje em dia, os momentos livres são preen-
chidos com o uso da internet (principalmente nos 
smartphones) - o que deixa pouco tempo para 
que as mentes divaguem. Isso pode estar pre-
judicando nossa capacidade criativa. Portanto, 
nos momentos de ócio, invista em atividades 
como dar uma volta, assistir a um documentário, 
preparar algo na cozinha, fazer exercícios físicos 
e de respiração profunda, meditar ou até mesmo 
degustar um chá ou café com tranquilidade, 
criando uma experiência inédita.

2. Dedique um tempo para deixar sua mente 
viajar não significa ter tempo adicional na rotina

Isso porque os principais momentos de 
desfoque da mente ocorrem durante tarefas 

costumeiras que não demandam con-
centração total – como tomar banho, 
lavar louça, arrumar a casa, andar de 
carro ou até mesmo tirar uma soneca. 
Cientistas da NASA descobriram que 
os cochilos com duração entre 10 
e 20 minutos trazem benefícios de 
desempenho e concentração, sem 

fazer com que a pessoa sofra com a 
inércia resultante de se despertar de 

um sono mais profundo.
3. Utilize a Técnica Pomodoro, estraté-

gia de gerenciamento de tempo inventada pelo 
empresário italiano Francesco Cirillo

O método foi assim chamado em home-
nagem a um cronômetro em forma de tomate 
(pomodoro, em italiano), que o empresário usou 
na faculdade para se organizar com os estudos. 
A ideia é aumentar a produtividade dividindo o 
dia de trabalho em partes altamente focadas, 
separadas por pequenos intervalos. Para co-
locar a técnica em prática, apenas dois itens 
são necessários: um cronômetro e disciplina 
para obedecer os Pomodoros (períodos de 25 
minutos) e as pausas. Funciona assim: 

• Pegue um cronômetro e marque 25 mi-
nutos;

• Foque somente em uma atividade durante 
esse período;

• Ao concluir o tempo, tire uma pausa curta, 
de pelo menos 5 minutos;

• Repita o processo quatro vezes;
• Ao completar o ciclo, tire uma pausa mais 

longa, de 15 a 30 minutos.
Agora, basta repetir esse processo inteiro 

até concluir as atividades. Afinal, a técnica é 
cíclica. Importante: as pausas devem sempre 
ser desassociadas do trabalho. Ou seja, vale 
tomar um café, caminhar um pouco, esticar o 
corpo ou, simplesmente, descansar.

4. É preciso olhar para dentro
Cuidado! Se estivermos sempre ligados e 

conectados com o mundo exterior, corremos 
o sério risco de boicotar nossa mente no pro-
cesso de construção de reflexões construtivas. 
Esse estado de atenção total não é sustentável 
e também faz com que, a longo prazo, nossa 
capacidade de pensar por nós mesmos e de 
questionar seja reduzida. 

5. Avanços inesperados acontecem quando 
a mente está relaxada ou envolvida em uma 
atividade diferente

Sabia que muitos líderes são, na realidade, 
grandes sonhadores? As empresas saem ga-
nhando ao proporcionar um ambiente de traba-
lho onde exista espaço para a divagação das 
mentes dos colaboradores, permitindo-lhes 
ter ideias melhores e mais inovadoras. Isso 
pode ser feito, por exemplo, com a instalação 
de mesas de sinuca, videogames, academia, 
sofás confortáveis para descanso, entre ou-
tros atrativos. Elementos que estimulam a 
criatividade e permitem uma convivência mais 
dinâmica entre o time. A ginástica laboral, 
quando orientada por um especialista, também 
é ótima para promover relaxamento e dar mais 
disposição durante o expediente. Acima de 
tudo, o desafio é oferecer ao time um local de 
trabalho convidativo, onde todos possam se 
sentir em casa e, dessa forma, produzir com 
mais entusiasmo.

*THAÍSA PASSOS é diretora Global de 
Marketing da S.I.N Implant System

A arte de não fazer nada

Pedro Signorelli (*)        

O Brasil é um excelente local 
com oportunidades para star-
tups, tanto as novas quanto as já 
existentes. Temos um mercado 
consumidor enorme, uma gran-
de quantidade de empresas que 
empregam muitas pessoas, uma 
economia diversificada com perfis 
variados de clientes e possibilidades/
necessidades de melhoria em produtos que 
já são vendidos, assim como dos processos 
em organizações que podem ter mais efici-
ência e, consequentemente, aumento das 
margens de lucros.

Podemos considerar que todos os elemen-
tos citados acima são um prato cheio para 
quem tem ideias para atender estas necessi-
dades, no caso, as startups. Neste contexto, 
os VCs (Venture Capitals) enxergam este 
cenário como uma forma de investir, com o 
objetivo de resolver diversos tipos de proble-
mas para um grande mercado e com retornos 
melhores do que aplicar o capital no mercado 
financeiro, especialmente em renda fixa.

No entanto, a nossa alta taxa de juros 
desestimula um pouco este movimento, pois 
haverá investidores que se contentarão com 
uma parte de seu portfólio aplicado “sem ris-
co”, ou com risco baixo. Se a taxa fosse mais 
baixa, com certeza mais pessoas buscariam 
retornos melhores e o investimento em star-
tups seria um excelente caminho, com uma 
probabilidade de ganhos maiores.

Felizmente, dispomos de profissionais 
muito capacitados em ambos os lados. De 
um lado, temos pessoas com conhecimento 
dos problemas que já existem e com a capa-
cidade de transformar em oportunidades. Do 
outro lado, temos pessoas com disponibilidade 
de capital, relação com empresas de grande 
porte e também relação com uma grande 
quantidade de empresas que ficariam muito 
felizes com esta ponte.

Do ponto de vista de gestão, ainda temos 
um caminho bastante longo a percorrer. Temos 
muitos especialistas em gestão que conhecem 
ferramentas que ajudaram as empresas a che-
garem onde estão, mas desconhecem outras 
ferramentas fundamentais para o contexto em 
que estamos vivendo e que é bem diferente de 
50 anos atrás, quando surgiram as ferramen-
tas que estes especialistas dominam.

Para as startups, vemos muitas que não 
deram certo. Sim, isso é comum e esperado, 
como quando não encontram o product market 
fit, por exemplo, assim como outros fatores 
que podem surgir no meio do caminho, uma 
hora ou outra. Porém, muitas que não deram 
certo falharam justamente por causa da gestão 
e isso poderia acontecer em um nível muito 

menor do que acontece hoje.
Sabemos que o dinheiro é caro, e 

justamente por isso, ao considerar 
gastar só no essencial, não se pode 
deixar o investimento em gestão 
de fora. Acreditem se quiser, mas 
essa atitude é capaz de enterrar o 
investimento por completo e quan-

do não, faz com que se leve muito 
mais tempo para conseguir encontrar 

caminho certo, custando mais caro do 
que poderia ter custado. É aquele famoso 

ditado “o barato sai caro”.
Do ponto de vista dos investidores, estes 

deveriam apostar em ferramentas melhores 
para apoiar as startups e assim reduzir o risco 
do seu próprio investimento. É como um hedge 
do investimento. Se paga um prêmio para re-
duzir o risco de perda, não só do capital, mas 
do tempo e esforço investido na empreitada. E 
seu prêmio é o uso correto das melhores fer-
ramentas de gestão disponíveis no mercado.

Uma delas são os OKRs - Objectives and 
Key Results (Objetivos e Resultados Chaves) 
-, que ajudam a trazer mais clareza, não im-
porta a etapa em que a startup esteja, para o 
time que está trabalhando no desenvolvimen-
to, posicionamento do produto, entre outras 
tarefas. Trabalhar com metas de negócio de 
curto prazo é vital para se evoluir na veloci-
dade certa e aumentar a probabilidade de o 
empreendimento ser bem sucedido, e essa é 
uma das premissas do OKR.

Também é preciso ter em mente que traba-
lhar pensando no curto prazo não é suficiente, 
é necessário trabalhar por resultado, outra 
premissa do OKR, e isso não é algo que os 
profissionais estejam acostumados a fazer, 
vejo isso em todos os segmentos de atuação. 
Sabemos trabalhar por tarefas, não por re-
sultados. Mudar essa chave traria resultados 
muito mais rapidamente e com menor gasto 
ou menor desperdício de investimento.

Trabalhar por resultados nos ajuda a es-
tarmos mais focados, a priorizarmos melhor 
nossas ações, onde colocamos o tempo e 
esforço da equipe e, claro, o dinheiro. Essa 
é a postura ideal para que o venture capital 
consiga ajudar as startups a prosperarem no 
Brasil, criando um cenário mais propício para 
o investimento, com maior probabilidade de 
gerar lucros mais significativos para todas as 
partes envolvidas em menos tempo.

PEDRO SIGNORELLI é um dos maiores 
especialistas do Brasil em gestão, com ênfase 
em OKRs. Já movimentou com seus projetos 
mais de R$ 2 bi e é responsável, dentre ou-
tros, pelo case da Nextel, maior e mais rápida 
implementação da ferramenta nas Américas. 
Mais informações acesse: www.gestaoprag-
matica.com.br/

Venture Capital e Startups
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Falta de logística para escoar a produção reduz preço das commodities produzidas em Mato Grosso e mina o potencial econômico do estado

Diferencial tira R$ 16 bi de MT
Felipe Leonel | Aprosoja

Mato Grosso é refe-
rência na produção de 
grãos, com safras cada 
vez mais expressivas, 
respondendo por quase 
40% da produção na-
cional de milho e 30% 
de soja.  Mas, apesar de 
ser o maior produtor do 
país, enfrenta barreiras 
que travam a rentabili-
dade de seus produtos: 
a enorme distância dos 
portos de exportação e a 
deficiência logística.

Essas características 
fazem com que o agricul-
tor pague mais caro pe-
los insumos e, por outro 
lado, receba menos por 
sua produção. Esse custo 
logístico impõe uma di-
ferença de cerca de 32% 
no milho, na comparação 
média de Mato Grosso e 
Santos (SP), por onde es-
coa mais de 40% de toda 
produção de grãos de 
Mato Grosso. Já a dife-
rença na soja é de cerca 
de 16% entre Mato Gros-
so e Santos.

Segundo informações 
do Instituto Mato-gros-
sense de Economia Agro-
pecuária (Imea), a média 
da cotação do milho em 
MT era de R$ 37,8, na úl-
tima terça-feira (20.02). 
Já em Santos, segundo 
a consultoria Dellagro, a 
cotação do cereal era de 
R$ 56. Já a saca da soja 
era vendida por R$ 100 
em Mato Grosso, na mé-
dia, segundo o Imea, con-
tra R$ 119 em Santos.

Portanto, toda a pro-
dução de milho de Mato 
Grosso, de 52,5 milhões 
de toneladas, na cotação 

de SP, poderia ter um 
faturamento de R$ 49 
bi. Já na cotação média 
de Mato Grosso, o fa-
turamento seria de R$ 
33 bi. Logo, parte dessa 
diferença de R$ 16 bi, 
com uma logística mais 
eficiente e barata, po-
deria circular dentro do 
estado, movimentando o 
comércio e serviços.

“Esse dinheiro acaba 
se perdendo no meio 
do caminho, no frete, 
que custa mais caro, o 
caminhão está gastan-
do mais óleo diesel, está 
trocando mais pneus... 
Esse recurso poderia fi-
car no local onde que é 
produzido, onde você 
teria maior desenvolvi-
mento, principalmente 
nessas regiões mais pe-
riféricas”, destaca o pre-
sidente da Aprosoja-MT, 
Lucas Costa Beber.

O produtor Diego 
Dallasta, vice-presidente 
Leste da Aprosoja-MT e 
coordenador da Comis-
são de Logística da enti-
dade no triênio 2020/22, 
salienta que os preços 
pagos aos mato-grossen-
ses serão sempre meno-
res que nos grandes cen-
tros próximos dos portos 
de exportação, mas a in-
fraestrutura de logística 
e armazenagem pode 
“ditar o tamanho dessa 
diferença”.

“A nossa deficiência 
logística faz chegar in-
sumos para a produção 
mais caro e sair grãos 
com menor margem para 
o produtor, entre outras 
palavras, o lucro se per-
de na estrada”, comenta 
Dallasta, que produz soja 

COMPETITIVIDADE AMEAÇADA

e milho em Canarana. O 
município produziu 1,2 
milhão de toneladas de 
milho e 1 milhão de to-
neladas de soja na tem-
porada 2022/23.

O superintendente 
do Imea, Cleiton Gauer, 
avalia que essa diferen-
ça de preços, também 
conhecida como ‘dife-
rencial de base’, varia de 
acordo com o período 
analisado. O milho, por 
exemplo, contou com 
uma safra quase 20% 
maior que na temporada 
anterior, o que acabou 
pressionando os preços 
para baixo em razão do 
excesso de oferta.

“Como a formação dos 
preços acontece no mer-
cado internacional, Mato 

Implantação de ferrovias pode ajudar a reduzir diferencial competitivo de MT e ‘reinjetar’ bilhões na economia estadual

Ricardo Botelho/MInfra

Outro problema citado pelas pequenas indústrias, nos últimos dez anos, foi a carga tributária

Miguel Ângelo/CNI

Wellton Máximo/ABr

A dificuldade de aces-
so ao crédito e a alta 
carga tributária têm 
complicado a situação 
financeira das pequenas 
indústrias nos últimos 
dez anos. A conclusão 
consta de um balanço da 
pesquisa Panorama da 
Pequena Indústria entre 
2013 e 2023, divulgada 
pela Confederação Nacio-
nal da Indústria (CNI).

O levantamento ana-
lisou a situação finan-
ceira em 40 trimestres. 
Em todos eles, os pe-
quenos empresários 
industriais registraram 
dificuldade de acesso 
ao crédito. O indicador 
ficou abaixo da média 
histórica em 21 trimes-
tres para a pequena in-
dústria de transforma-
ção e em 24 trimestres 
para a pequena indús-
tria da construção.

Em 2016, o Índice de 
Situação Financeira atin-
giu o pior resultado da 
série com 29,5 pontos. Na 
época, a taxa Selic (juros 
básicos da economia) es-
tava em 14,25% ao ano. 
O indicador manteve-se 
abaixo da média história 
de 38,4 pontos de 2015 
a 2019, só superando a 
média em 2020, quando a 
Selic foi reduzida para 2% 
ao ano, no início da pan-
demia de covid-19.

JUROS NAS ALTURAS

Dificuldade de crédito complica as indústrias
Em meados de 2020, 

o indicador atingiu o 
maior valor da série his-
tórica, 43,1 pontos. Além 
dos juros baixos, a cria-
ção de programas emer-
genciais para as micro 
e pequenas empresas, 
como o Programa Nacio-
nal de Apoio às Microem-
presas e Empresas de Pe-
queno Porte (Pronampe) 
e o Programa Emergen-
cial de Acesso a Crédito 
(PEAC), favoreceram as 

finanças das indústrias 
de menor porte.

Mesmo com essas aju-
das, o Índice de Situação 
Financeira nunca superou 
a marca de 50 pontos, que 
separa avaliações favorá-
veis de desfavoráveis. Se-
gundo a CNI, isso se deve 
principalmente à dificul-
dade de acesso ao crédito 
em todos os segmentos. 
No fim de 2023, o indica-
dor estava em 42,2 pon-
tos, recuperando-se após 
o Banco Central começar 
a reduzir os juros no se-
gundo semestre.

OUTROS PROBLEMAS 
- Outro problema citado 
pelas pequenas indústrias, 
nos últimos dez anos, foi 
a carga tributária. Apesar 
de oscilações ao longo da 
década, tanto as empresas 
tributadas pelo Simples 
Nacional quanto médias 
indústrias que não se en-
quadram no regime recla-
maram do peso dos impos-
tos sobre o faturamento.

No fim de 2023, os 
principais problemas per-
cebidos pelos pequenos 
empresários da indústria 
de transformação foram 
a elevada carga tributá-
ria, demanda interna in-
suficiente e competição 
desleal (como informali-
dade e contrabando). Nas 
indústrias de construção, 
aumentaram as menções 
aos juros elevados. O seg-
mento é diretamente afe-
tado pela alta dos juros, 

que impacta empresários 
e consumidores.

PERSPECTIVAS - O Ín-
dice de Confiança do Em-
presário (ICEI), que mos-
tra como ele percebe as 
condições atuais e quais 
são suas expectativas, re-
gistrou 51,2 pontos em 
janeiro de 2024. O indica-
dor está acima da linha di-
visória de 50 pontos, que 
separa confiança da falta 
de confiança.

No entanto, esse oti-
mismo levará algum tem-
po para se refletir nos 
investimentos e no empre-
go. Em janeiro de 2024, 
o Índice de Perspectivas 
da Pequena Indústria fi-
cou em 49,4 pontos, um 
pouco abaixo da linha di-
visória de 50 pontos. Se-
gundo a CNI, o indicador 
demonstra cautela dos 
empresários na hora de 
investir e contratar.

De acordo com a enti-
dade, a melhoria no indi-
cador pode ser relaciona-
da às medidas de apoio 
às pequenas empresas, 
como o programa Novo 
Brasil Mais Produtivo, que 
pretende investir R$ 2 bi-
lhões em 200 mil micro e 
pequenas empresas bra-
sileiras; e o Programa de 
Apoio à Competitividade 
das Micros e Pequenas In-
dústrias (Procompi), que 
vai injetar R$ 24 milhões 
em soluções que redu-
zem custos e aumentam a 
competitividade até 2026.

Grosso é penalizado por-
que tem que descontar o 
custo logístico de trans-
porte desse produto até 
os portos de escoamento. 
Então, por isso que existe 
essa diferença de preço 
entre as principais pra-
ças aqui do estado e os 
portos de escoamento”, 
explica Gauer.

Para Diego Dallasta, 
uma das soluções para 
o entrave logístico de 
Mato Grosso são as fer-
rovias, como a Ferro-
grão, que pretende ligar 
Sinop (MT) a Miritituba 
(PA). Além disso, há a 
construção da ferrovia 
estadual, que deve ligar a 
malha que chega a Ron-
donópolis até Lucas do 
Rio Verde. O prazo para 

conclusão dessa ferrovia 
é de 8 anos.

“Se tivéssemos a Fer-
rogrão, parte da produ-
ção seria transportada 
via trem, de uma forma 
mais eficiente, trazen-
do insumos e criando 
possibilidades de negó-
cios de MT com Norte e 
Nordeste. Por exemplo, 
MT produz muito etanol 
de milho, mas boa parte 
do álcool consumido no 
Nordeste vem dos EUA. 
Com mais ferrovias, esse 
álcool poderia sair de 
MT”, pontua Dallasta.

A Comissão de Logís-
tica também destaca que 
além de ferrovias, o pro-
dutor mato-grossense 
precisa de mais compe-
tição entre as empresas 

de transporte, garantindo 
preços melhores e mais 
qualidade do serviço. É 
também preciso estimular 
as hidrovias, que tem um 
custo 62% menor do que 
o modal rodoviário e 53% 
menor em relação a ferro-
via, estima a Comissão.

Além disso, Mato 
Grosso sofre com o dé-
ficit de armazenagem, 
conseguindo armazenar 
menos da metade do que 
produz. “Isso faz com que 
o produtor perca o poder 
de negociar sua produ-
ção, tendo que entregar 
seu produto logo na co-
lheita. Isso causa mais 
uma pressão baixista nos 
preços”, conclui Orlando 
Vila, coordenador da Co-
missão de Logística.
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Pré-candidato a prefeito, deputado apresentou proposta ao governador e garante que não é preciso alterar obras do BRT para implantá-lo

Abílio sugere novo modal em Cuiabá
Fernanda Leite

O deputado federal Abí-
lio Júnior (PL), que é pré-
-candidato a prefeito de 
Cuiabá, sugeriu ao governa-
dor Mauro Mendes (União) 
a implantação de um novo 
modal de transporte na ca-
pital, o Autonomous Rail 
Transit (ART), que funcio-
na como uma mistura do 
Veículo Leve Sobre Trilhos 
(VLT) com o Ônibus de 
Trânsito Rápido (BRT).

“Apresentei ao gover-
nador uma solução para a 
mobilidade urbana, não é o 
VLT, não é o BRT, é o ART”, 
disse o parlamentar, que é 
presidente da subcomissão 
que trata dos assuntos de 
BRT e VLT.

O ART foi desenvolvido 
na China e funciona como 
um ônibus articulado com 
vagões conectados, mas 
tem capacidade para até 
300 passageiros e fornece 
um nível de conforto si-
milar ao de viajar em um 
trem. Vídeos sobre o ART 
viralizaram na internet re-
centemente.

Além de ser movido a 
eletricidade, o 'ônibus hí-
brido' pode ser conduzido 
sem a necessidade de um 
motorista, guiando-se por 
sinais impressos no piso. 
Em vídeo, Abílio detalhou 
as vantagens do modal.

“Estive com uma pes-
soa que me apresentou 
esse modal que é identi-
fico ao VLT, mas circula 
sobre rodas e é elétrico. 
E ele tem um sistema de 
compensação incrível ele 
passa por vibrações, mas 
o veículo não recebe as 
vibrações porque ele tem 
um sistema de amorteci-
mento inteligente e tem 
todas as teologias do VLT, 
e é automático e dirige 
sozinho nas estradas. Se 
passar um cachorro ou 
gato na frente, ele para 
sem ser bruscamente, 
analisa todo o trânsito. Ele 
tem um sistema de GPS e 
monitoramento, e ainda é 
conduzido por pintura no 
asfalto que guia automati-
camente”, descreveu.

O ART surgiu em 2018 
em Hunan, na China, e tem 

NEM BRT, NEM VLT

sido adotado por várias ci-
dades em diferentes países 
da Ásia. Pesam a seu favor 
o fato de unir as melhores 
vantagens tanto do VLT 
quanto do BRT, excluindo 
os altos custos de implan-
tação do modal sobre tri-
lhos. Esse fator foi ressalta-
do por Abílio, que garantiu 
que o governador irá anali-
sar a proposta. Segundo re-
portagem recente do jornal 
O Globo, um ônibus de ART 
com capacidade para 300 
passageiros custa cerca de 
R$ 10 milhões.

“Em outras palavras, 
uma solução de tecnologia, 
design e eficiência melhor 
e mais barato que o VLT e 
que usa as mesmas estru-
turas do BRT. Não precisa 
mudar nada na obra, só 
comprar estes veículos do 
ART ao invés do ônibus do 
BRT. Governador gostou e 
vai avaliar a proposta”, pos-
tou nas redes. 

Abílio anunciou ainda 
que pretende viajar para 
conhecer o modal de perto: 
“Tem na China, na Malásia 
e na Tailândia”.

Fernanda Leite

O deputado estadual 
Juca do Guaraná (MDB) afir-
mou nesta quinta-feira, 23 
de fevereiro, que está pre-
parado para disputar a Pre-
feitura de Cuiabá e desafiou 
os demais pré-candidatos a 
mostrarem que conhecem 
a cidade melhor do que ele.

“Eu tenho a experiência 
de gente e de povo. Duvido 
que tenha mais alguém que 
conheça mais Cuiabá do 
que eu. Sou filho do [bair-
ro] Pedregal, nascido no 
Pedregal e criado no Pedre-
gal”, disparou.

Apesar de dizer que está 
preparado para encarar a 
disputa ao Alencastro, Juca 
ressaltou que sua candida-
tura ainda precisa ser de-
batida com todos os mem-
bros de seu grupo político.

“Tem que ser discutido 
não somente bilateralmen-
te, mas num consenso par-
tidário. Eu sou um homem 
de partido. Tenho experien-
cia, [porque] fui vereador 

JUCA DESAFIA

“Duvido que conheçam mais Cuiabá do que eu”

Igor Guilherme

O governador Mauro 
Mendes (União) afirmou 
que a situação de Cuiabá 
está muito mais grave e 
merece muito mais atenção 
do que qualquer disputa 
de apoio entre políticos. A 
fala foi feita na manhã des-
te sábado, 24 de fevereiro, 
durante uma coletiva de 
imprensa para a entrega 
da Estação de Tratamento 
de Água (ETA) da Barra do 
Pari, no bairro Chapéu do 
Sol, em Várzea Grande.

A fala de Mauro veio 
após ele ser questiona-
do por jornalistas sobre 
como vai ficar o apoio de 
Fábio Garcia, secretário da 
Casa Civil, a Eduardo Bo-
telho, presidente da ALMT 
e candidato escolhido pelo 
União Brasil, no lugar do 
secretário para disputar a 
prefeitura de Cuiabá.

“O problema de Cuiabá 
é muito mais grave, muito 
mais relevante que fica-
do discutindo apoio de A, 
apoio de B, vice, et cetera 
e tal. Vamos discutir Cuia-

bá, vamos discutir a grave 
solução que esse proble-
ma que essa cidade tem 
e quais as soluções. Essa 
tem que ser a grande dis-
cussão nesse momento e 
lá ficar discutindo se A, se 
B apoia que partido. Isso 
vai ter tempo. Tempo ao 
tempo. Nós tivemos o tem-
po da definição de quem 
seria o candidato do União 
ao Brasil. Agora nós temos 
que começar a debater a 
cidade. Eu já pontuei isso, 
na minha opinião, para o 
candidato do União Bra-
sil, ele concordou e nós 
vamos agora começar um 
debate sobre Cuiabá sobre 
os seus graves e gravíssi-
mos problemas”, disse o 
governador.

Na última semana, Fá-
bio Garcia disse que foi leal 
ao partido até o final, mas 
afirmou que não queria ser 
cobrado mais por lealdade. 
Garcia também não garan-
tiu se irá apoiar Botelho na 
eleição municipal, dizendo 
apenas que conversaria so-
bre Cuiabá com qualquer 
um, no tempo certo.

Ainda em sua fala, o go-
vernador afirmou que pode 
demorar anos para que 
Cuiabá "saia do buraco". 
Além disso, o governador 
disse que a gestão munici-
pal colocou Cuiabá em um 
"bueiro".

"Eu já disse isso mui-
tas vezes, inclusive para o 
Botelho e para o Fábio. O 
caos que está em Cuiabá 
vai demorar, talvez vários 
e vários anos para tirar do 
buraco, né? Do bueiro do 
lamaçal que foi colocado 
à cidade e a própria ges-
tão, mas um trabalho Sério, 
com honestidade. Com fé 
em Deus, nós haveremos 
de conseguir", finalizou.

VICE INDEFINIDO - 
Dias antes, Mauro afirmou 
que ainda está muito cedo 
para decidir quem será o 
vice-prefeito na chapa de 
Eduardo Botelho (UB) à 
Prefeitura de Cuiabá. Men-
des também não garantiu 
que escolherá uma mulher 
como vice-prefeita de Cuia-
bá e também não citou no-
mes já cotados para ocupar 
o cargo político.

"CIDADE NO BURACO"

Situação de Cuiabá é muito grave, diz Mauro

de Cuiabá por três manda-
tos, presidente da Câmara 
e agora deputado estadual. 
Então, tenho experiência 
política e experiência em-
presarial e, com tudo isso, 
tenho certeza que poderão 
contar, sim”, citou.

Com relação à “potência 
política” dos pré-candida-
tos que já colocaram seu 
nome na disputa em Cuia-
bá, Juca afirmou que “elei-
ção é igual garimpo”.

“Eleição e garimpo é só 
na apuração. Voto tem que 
ser depositado nas urnas. 
Tem várias histórias de 
quem iniciou sem estar no 
favoritismo, concorrendo 
com pessoas fortes politi-
camente e o resultado foi o 
inverso”, disparou ele.

Por fim, Juca lembra 
que o MDB é o atual prota-
gonista em Cuiabá, já que 
elegeu e reelegeu o atual 
prefeito, Emanuel Pinheiro, 
superando até mesmo uma 
coalização de partidos opo-
sitores no pleito passado.

“Foi em 2016 e reele-

gê-lo em 2020, com todas 
as forças políticas contra 
ele. Então, o MDB tem esse 
protagonismo. É um parti-
do grande dentro de Mato 

Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso

Nas redes sociais, Abílio anunciou ainda que pretende viajar para conhecer o modal de perto

Grosso e do Brasil. Eu sou 
da opinião que o partido 
tem que continuar com 
esse protagonismo”, con-
cluiu.

Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso

Segundo o governador, pode demorar vários anos para que Cuiabá “saia do buraco”

BEZERRA CONTRA - 
Presidente do diretório 
estadual do MDB, o ex-de-
putado federal Carlos Be-
zerra disse na quinta-fei-

ra, 22 de fevereiro, que a 
bancada estadual de seu 
partido não deve apoiar 
uma candidatura lançada 
pela comissão provisória 
que preside o MDB em 
Cuiabá, pois o diretório 
estadual já “fechou” com o 
presidente da Assembleia 
Legislativa, Eduardo Bote-
lho (União).

“A bancada estadual 
aprova Botelho e tem auto-
nomia pra isso”, asseverou 
Bezerra.

Sobre o anúncio feito 
pelo presidente do MDB 
Cuiabá, Francisco Faiad, 
que declarou interesse em 
lançar a candidatura do 
deputado estadual Juca do 
Guaraná, Bezerra disse ape-
nas que essa é uma decisão 
do diretório municipal e 
não pretende interferir.

“A comissão provisória 
está querendo lançar e 
compete a eles trabalhar 
isso. Não sei se Juca será 
candidato, se ele for, tudo 
bem, é um deputado”, fi-
naliza.    

Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso

Juca diz estar disposto a disputar a Prefeitura, mas ressaltou que ainda precisa 
debater situação com o partido
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Do dia 31 de dezembro até o dia 17 de fevereiro deste ano, foram notificados 140 casos de dengue

90% das larvas do mosquito em VG
estão em caixas d'água destampadas

LEVANTAMENTO APONTA

Cátia Alves

A crise hídrica que asso-
la a cidade de Várzea Gran-
de há anos obriga os mora-
dores a encontrarem meios 
de "armazenar" água para 
conseguir sobreviver. O 
problema é que isso resul-
tou em 90% dos casos po-
sitivos para larvas do mos-
quito da dengue, o Aedes 
aegypti, nas visitas a domi-
cílios que encontraram os 
ovos em depósitos baixos, 
ou seja, caixas d'água, cis-
ternas e outros recipientes 
improvisados pela popula-
ção para armazenagem.

O dado foi divulgado 
pela Prefeitura de Várzea 
Grande, após o Levanta-
mento Rápido de Índices 
para o Aedes aegypti (LI-
RAa), realizado por uma 
empresa de monitoramen-
to via satélite, a BRTI-Co-
mércio e Serviços em Tec-
nologia da Informação, que 
auxilia os técnicos a reali-
zarem, com mais precisão, 
o levantamento rápido.

Segundo Gonçalo Apa-
recido de Barros, secretário 
de Saúde do município, o 
LIRAa indica os níveis de 
alerta, levando em conside-
ração: índice de infestação, 
número de casos notifica-
dos ou confirmados, casos 
graves e com sinais de alar-
me e óbitos.

"Neste ano, do dia 
31/12 até o dia 17 deste 
mês de fevereiro, foram no-
tificados 140 casos de den-
gue em nosso território; 
por isso, traçamos um cro-
nograma de trabalho defi-
nido pela Superintendência 
de Vigilância em Saúde, 
pelo Centro de Controle de 
Zoonoses e pela Superin-
tendência de Atenção Pri-
mária à Saúde, para alcan-
çar cobertura de 100% dos 
imóveis de Várzea Grande 
visitados por nossas equi-

POLÍCIA

Da redação

Policiais civis da Dele-
gacia de Pontes e Lacerda 
prenderam, neste domingo 
25 de fevereiro, o terceiro 
envolvido no duplo homicí-
dio ocorrido na madrugada 
de sexta-feira, 23, em um 
bar na cidade.

Com o suspeito foi apre-
endido o veículo utilizado 
pelos criminosos para a 
execução dos homicídios. 
Ainda na sexta-feira, a equi-
pe policial prendeu em fla-
grante outros dois autores 
da ação criminosa, quando 
se preparavam para fugir 
de Pontes e Lacerda.

As diligências para es-
clarecimento do duplo ho-
micídio e prisão do envolvi-
do iniciaram na madrugada 
de sexta-feira. Durante três 
dias, continuamente, os po-
liciais civis reuniram infor-
mações e analisaram ima-
gens que resultaram nas 
três prisões.

No início da manhã des-
te domingo, os policiais 
chegaram a um endereço 
no bairro Jardim Santa 
Ana, onde foi avistado o ve-
ículo, já identificado como 
o utilizado na execução dos 
homicídios.

O Fiat Palio, de cor pra-
ta, estava estacionado no 

interior da residência. Duas 
pessoas que estavam dor-
mindo na casa foram abor-
dadas e uma delas, de 19 
anos, em entrevista com a 
autoridade policial confes-
sou ser coautor do duplo 
homicídio. Em buscas no 
veículo pálio foram encon-
tradas uma balaclava preta 
e luvas descartáveis.

DUPLO HOMICÍDIO - 
Na madrugada de sexta-fei-
ra, Herivelton Malaquias 
Nunes, 28 anos e Jonison 
Souza Toledo, 39 anos, 
estavam em um bar na 
BR-174, conversando com 
duas mulheres.

Testemunhas infor-
maram que um homem 
encapuzado chegou ao lo-
cal, aparentemente a pé, e 
efetuou diversos disparos 
de arma de fogo contra as 
duas vítimas, que estavam 
em uma mesa do lado de 
fora do estabelecimento.

O criminoso que fez os 
disparos foi identificado 
como R.E.O., de 38 anos. 
Em interrogatório, ele de-
clarou aos delegados que 
conduziram as buscas que 
a dupla integra uma facção 
criminosa paulista e que 
os homicídios foram co-
metidos porque as vítimas 
pertenceriam a um grupo 
rival.

GUERRA DE FACÇÕES
Terceiro envolvido em duplo
homicídio em bar é preso

Igor Guilherme

Dayane da Fonseca Cor-
reia Mendes, de 24 anos, foi 
presa na tarde de domingo, 
25 de fevereiro, em um hotel 
localizado na região central 
do município de Barra do 
Bugres (166 km de Cuiabá). 
Dayane foi apontada como 
liderança da facção crimi-
nosa Comando Vermelho no 
município e estaria organi-
zando ataques contra mem-
bros de uma facção rival.

Conforme informações 
do boletim de ocorrência, 
militares da Força Tática 

do 7º Comando Regional, 
foram informados da loca-
lização de Dayane através 
do Serviço de Inteligência. 
Dayane é suspeita de ser 
a mandante de alguns ata-
ques contra rivais ocorri-
dos na cidade.

Os policiais foram até o 
hotel onde Dayane estava 
hospedada e prenderam a 
faccionada em flagrante. 
Com ela, os policiais tam-
bém apreenderam uma 
porção de droga.

A mulher foi levada à 
delegacia e o caso será in-
vestigado.

LIDERANÇA CRIMINOSA
“Mandachuva” do CV é presa
com droga em quarto de hotel

Os ovos do mosquito Aedes permanecem vivos por cerca de um ano sem água e basta 
apenas um contato com umidade para que as larvas apareçam

SecomVG

Da Redação

Cuiabá notificou 193 
casos de dengue, dos quais 
103 foram confirmados, 
além de quatro casos notifi-
cados de Chikungunya, mas 
nenhum confirmado. Feliz-
mente, não há registros de 
dengue em pacientes grá-
vidas. As informações são 
da Secretaria Municipal de 
Saúde (SMS) na sexta-feira, 
23, e correspondem ao pe-
ríodo da semana epidemio-
lógica 1 a 7, até a última 
quinta-feira (22).

Os dados de notifica-
ção de dengue indicam 
que o número de casos 
é menor em comparação 
com o mesmo período do 
ano passado, quando ha-
via 148 casos confirma-
dos. Apesar da redução no 
comparativo, para as pró-
ximas semanas, é esperado 
um pico nos casos, pois se 
trata do período sazonal 
da dengue.

Nesta semana, a Direto-
ria de Vigilância em Saúde 
completou 87.352 imóveis 
visitados no município em 
ação de combate à dengue. 
Além das visitas, também 
foram realizados, no perío-
do, o tratamento de imóveis 
e depósitos. Foram 9.439 
imóveis tratados e 10.541 
depósitos tratados.

Mato Grosso ficou de 
fora da lista de estados 

que receberam as primei-
ras doses da vacina contra 
a dengue. Foram definidos 

PERÍODO SAZONAL

Cuiabá registra mais de 100 casos
positivos de dengue neste ano

Igor Guilherme

Um policial militar, que 
não terá a identidade re-
velada, foi atropelado por 
criminosos que dirigiam 
uma caminhonete Dodge 
Ram preta, na tarde de do-
mingo (25), na Zona Rural 
de São Lourenço de Fátima, 
em Rondonópolis (214 km 
de Cuiabá). O policial mili-
tar estava acompanhado de 
testemunhas e atendia um 
capotamento quando foi 
alvo dos criminosos. Além 
de ser atropelado, o policial 
teve sua arma roubada.

Conforme informações 
do boletim de ocorrência, 
o militar e as testemunhas 
estavam passando pela es-
trada que margeava a zona 
rural, indo a uma proprie-
dade, quando viram um 
caminhão boiadeiro tom-
bado. Horas depois, eles 
voltaram e viram que o ca-
minhão continuava caído e 
os animais dentro dele. Se-
gundo relatos, o caminhão 
estava tombado desde o 
sábado.

O carro parou e o poli-
cial começou a registrar o 

acidente para encaminhar 
às autoridades ambientais. 
Não havia ninguém por 
perto da carga e, em de-
terminado momento, uma 
Ford Ranger apareceu. Os 
ocupantes começaram a 
gritar com o policial e as 
testemunhas, questionan-
do o porquê de eles esta-
rem ali tirando foto.

O policial tomou a fren-
te, se identificou e foi aí que 
a Dodge Ram surgiu na his-
tória, vindo a toda velocida-
de na direção o policial. O 
agente sacou a arma, mas o 
carro não parou e o atrope-
lou. O policial foi socorrido 
e levado ao hospital.

Horas depois, policiais 
abordaram a Dodge Ram 
e lá conseguiram apreen-
der a arma dos policiais. O 
celular que o agente usou 
para gravar a carreta tom-
bada também estava em 
posse dos criminosos e foi 
apreendido.

Os bandidos foram le-
vados à delegacia e o caso 
será investigado.

Não há informações so-
bre o estado de saúde do 
policial.

BANDIDOS NA ESTRADA
Criminosos atropelam PM
e roubam arma em rodovia

pes, a fim de eliminar as 
larvas já existentes e evitar 
novos criadouros", disse o 
secretário.

Os trabalhos começa-
ram nesta semana por meio 
do Plano Municipal de Con-
tingência. O documento 
foi elaborado com o intui-
to de auxiliar nas ações e 
respostas às epidemias de 
dengue e demais doenças 
que o mosquito transmite, 
evitando, assim, sérios da-
nos às pessoas moradoras 
de Várzea Grande, e tem a 
finalidade de diminuir as 
notificações de casos das 
doenças transmitidas pelo 
mosquito.

As ações estão sendo ini-
ciadas na Região do Grande 
Cristo Rei.

“Se cada cidadão fizer 
a sua parte, evitando água 

parada e descoberta em lo-
cais que possam servir de 
criadouros de mosquito, es-
taremos fazendo juntos um 
grande mutirão semanal de 
limpeza em todo o municí-
pio”, ressaltou o secretário 
Gonçalo de Barros.

A principal dica é redo-
brar os cuidados com a lim-
peza de caixas d’água, pis-
cinas, calhas de telhados, 
pratos de vasos de plantas. 
É preciso cuidado também 
com os quintais das casas 
para não amontoar lixo 
com sacos plásticos, gar-
rafas, pneus ou qualquer 
outro objeto que possa 
acumular água da chuva. O 
alerta vale, inclusive, para 
as pessoas que vão viajar e 
deixar os imóveis fechados 
nesse período. Isso porque 
qualquer recipiente com 

água, mesmo que em pe-
quena quantidade, pode vi-
rar um criadouro do Aedes 
aegypti.

Os ovos do mosquito 
Aedes permanecem vivos 
por cerca de um ano sem 
água e basta apenas um 
contato com umidade para 
que as larvas apareçam. O 
ideal é que o morador faça 
uma vistoria no seu imóvel 
e nas redondezas do mes-
mo, ao menos uma vez por 
semana.

Tampar os grandes de-
pósitos de água, cobrir pis-
cinas, manter os ambientes 
limpos removendo o lixo e 
limpar com bucha as late-
rais e bordas de recipientes 
com água, como os vasos 
de planta, são medidas sim-
ples que evitam a prolifera-
ção do mosquito.

anuncie
CONOSCO

(65) 3023-5151

(65) 99830-1111

16 estados, além do Distri-
to Federal, que já iniciaram 
a vacinação. Segundo o Mi-

nistério da Saúde, cerca de 
3 milhões de pessoas de-
vem receber duas doses.

Lorrana Carvalho | 
Sefaz-MT

A Secretaria de Fazenda 
de Mato Grosso (Sefaz MT) 
realizará um processo sele-
tivo simplificado para for-
mação de cadastro reserva 
destinado à área de tecno-
logia da informação. Para 
concorrer a uma das 39 
vagas, com remuneração 
mensal de R$ 16.946,00, 
os interessados devem se 
inscrever entre os dias 04 
e 25 de março, por meio de 
formulário eletrônico. As 
inscrições são gratuitas.

Conforme o edital pu-
blicado nesta sexta-fei-
ra (23.02), a contratação 
temporária visa seis perfis 
de analista de TI sênior, 
que são: Desenvolvedor de 
Java; Desenvolvedor Natu-
ral/ADABAS; Segurança da 
Informação; Governança de 
TI; Ciência de Dados e Pro-
duct Owner. Ao se inscre-
ver, os candidatos devem 

optar por apenas um perfil 
do cargo de analista.

Para preencher o for-
mulário de inscrição e a 
declaração de experiência, 
o interessado deve possuir 
uma conta no Google. Além 
disso, é necessário apresen-
tar documentos pessoais e 
comprobatórios de avalia-
ção curricular, conforme 
a função pretendida. Os 
arquivos devem ser digita-
lizados, obrigatoriamente, 
no formato PDF, de modo 
legível e com tamanho má-
ximo individual de 100 MB.

Dentre os documentos 
exigidos está a identifica-
ção com foto (Registro Ge-
ral, Carteira de Identidade 
Nacional, Carteira Nacional 
de Habilitação ou Passa-
porte com foto - frente e 
verso), CPF, comprovação 
de escolaridade, diploma 
ou certificado de conclusão 
de curso e documentação 
para a avaliação de certifi-
cações e experiência pro-

CONTRATAÇÃO TEMPORÁRIA

Sefaz lança seletivo para TI
com salário de R$ 16,9 mil

fissional. Nos casos de can-
didatos à vaga destinada 
a pessoas com deficiência 
(PcD), ainda é necessário 
apresentar laudo médico.

A avaliação será reali-
zada por pontuação con-
siderando os títulos, cer-
tificações e experiências 
profissionais, pela Comis-
são Organizadora. Em rela-
ção aos títulos, a avaliação 
será de caráter classificató-
rio, com pontos comuns a 
todas as funções. Já os cer-
tificados e as experiências 
profissionais serão avalia-
dos conforme as exigências 
de cada um dos seis perfis.

Ao todo, serão classifica-
dos para o cadastro de reser-
va 117 candidatos e a pre-
visão é de que o resultado 
final seja publicado no mês 
de maio. Para consultar o 
cronograma, requisitos das 
vagas, atribuições e critérios 
de avaliação, os interessados 
devem acessar o edital, dis-
ponível no site da Sefaz.
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Jogos das quartas são definidos
CAMPEONATO MATO-GROSSENSE

Da redação

A tarde de sábado, 24 
de fevereiro, foi decisiva 
para o Campeonato Ma-
to-grossense 2024, com 
a definição dos cruzamen-
tos das quartas de final. 
Conforme estabelecido 
pelo regulamento, o ter-
ceiro colocado enfrentará 
o sexto, enquanto o quar-
to encara o quinto. Por sua 
vez, o líder e o vice-líder 
avançaram diretamente 
para as semifinais, aguar-
dando os desdobramentos 
da próxima fase.

No aguardado Clássico 
do Norte, Luverdense e 
Nova Mutum protagoni-
zarão um duelo acirrado. 
A primeira partida será 
disputada no estádio Val-
dir Doilho Wons, casa do 
Azulão, com o Verdão de-
cidindo a classificação em 
seus domínios, no Passo 
das Emas.

Já o Operário VG e o 
Mixto reeditarão o famo-
so Clássico dos Milhões. 
O Tricolor visitará o Alvi-
negro no primeiro jogo e 
terá a chance de selar sua 
passagem para a semifi-
nal diante de sua torcida.

A Federação Mato-
-grossense de Futebol 
(FMF) em breve divulgará 
as datas, horários e lo-
cais desses emocionantes 
confrontos, que prome-
tem inflamar os corações 

União goleou o Araguaia, fechando a primeira fase do Estadual em primeiro, com 25 pontos

Ilcimar Aranha / Portal MT

dos torcedores em todo o 
estado.

Após a definição das 
quartas de final, a semi-
final será composta pelo 
1º colocado enfrentando 
o time de pior aproveita-
mento das quartas, en-
quanto o 2º confrontará 
a equipe de melhor rendi-
mento da fase anterior.

Além disso, as finais do 
campeonato serão dispu-
tadas em dois jogos, com 
o time de melhor campa-

RESUMO DE 
NOVELAS

Os resumos dos capítulos de todas 
as novelas são de responsabilidade 

de cada emissora. 
Os capítulos que vão ao ar estão 

sujeitos a eventuais reedições

RENASCER
Globo – 21h15

Terça-feira (12) – Mariana co-
menta com Inácia sobre a conversa 
do marido e demonstra certo receio. 
Buba se apavora quando Teca conta 
que conheceu Eliana. Ritinha conta 
a Morena que sentiu seu corpo 
tremer ao beijar Damião. Buba se 
recusa a falar de seu passado com 
Venâncio. Padre Santo fica aliviado 
quando Dona Patroa informa que 
Egídio acolheu a família de Tião 
Galinha, mas Pastor Lívio pressen-
te que algo não está certo. Joana 
comenta com Tião Galinha que seu 
vestido sumiu do varal e depois re-
apareceu. João Pedro pede suas 
contas a José Inocêncio e diz que 
quer seguir seu próprio caminho.

A INFÂNCIA DE 
ROMEU E JULIETA
SBT – 20h30

Terça-feira (27) – Romeu quer 
saber dos pais como vai ser a vida 
dele sendo irmão do Téo. Pórcia 
alerta Fausto que está saindo de 
casa e que precisa cuidar da vida 
sozinha. Glaucia descobre, através 
de um site de fofoca, que Bernar-
do é pai de Téo. Lívia acredita que 
Karen foi a responsável por soltar 
a notícia para o site de fofoca. Vera 
fica preocupada com o fato da pa-
ternidade de Bernardo e acha que 
isso vai estragar a fama da família. 
Amanda explica para Nath que Téo 
é filho de Bernardo, mas que vai 
fazer de tudo para manter a família 
como está. Bernardo anuncia aos 
Monteiro que agora que o bairro 
inteiro sabe da paternidade, ele vai 
assumir o filho de vez.

ELAS POR ELAS
Globo – 18h15

Terça-feira (27) – Lara e Mário 
decidem iniciar uma investigação 
sobre a morte de Átila. Natália 
confronta Helena sobre sua re-
lação com Bruno. Giovanni pede 
que Jonas retorne à empresa. 
Renée confessa a Tony que teve 
uma recaída por Wagner. Jonas 
revela a Giovanni que Ísis decidiu 
se mudar para a Austrália. Taís 
questiona Pedro sobre seu com-
portamento obsessivo em relação 
a ela. Giovanni diz a Sérgio que 
Jonas aceitou fazer assessoria na 
empresa, e Helena ouve. Wagner 
desmaia, e Renée se desespera. 
Helena anuncia que se internará 
em uma clínica de repouso. O mé-
dico afirma que o estado de Wag-
ner é grave.

FUZUÊ
Globo – 19h15

Terça-feira (27) – César e Pre-
ciosa são presos. Bebel e Heitor 
se preocupam com a prisão de 
Preciosa. Começa o julgamento 
de Pascoal. Rebeca avisa a Bebel 
que ela também será investigada. 
Pascoal se enfurece com o depoi-
mento de Luna. César se irrita ao 
descobrir que Miguel colocou uma 
escuta em seu quarto e promete 
vingança. Francisco pede Soraya 
em casamento. A Juíza lê a senten-
ça de Pascoal. Mercedes e Bianca 
percebem a troca de olhares entre 
Caíto e Vitor. Soraya visita Merre-
ca na penitenciária. César faz uma 
denúncia anônima contra a Fuzuê. 
Agentes da Receita Federal che-
gam à Fuzuê.

Os resumos dos 
capítulos de todas as novelas 
são de responsabilidade de 

cada emissora - Os capítulos 
que vão ao ar estão sujeitos a 

eventuais reedições.

nha na primeira fase de-
cidindo o título em casa. 
Em caso de classificação 
do Cuiabá para a decisão, 
também haverá disputa 
de terceiro lugar.

CENTENÁRIO NA SE-
GUNDONA - Uma sombra 
paira sobre o centenário 
do Dom Bosco, o mais an-
tigo clube de futebol de 
Mato Grosso e o segundo 
mais antigo do Centro-O-
este. Neste sábado, a equi-
pe enfrentou uma derrota 

dolorosa, sendo goleada 
por 4 a 1 pelo Luverden-
se, no estádio Passo das 
Emas. Esse resultado sig-
nificou não apenas uma 
derrota esportiva, mas 
também uma queda para 
a Segunda Divisão do Ma-
to-grossense.

O Leão da Colina, que 
completará 100 anos de 
história em 2025, enfren-
ta agora uma situação 
inesperada e indesejada. 
Após uma década desde 

sua última participação 
na competição de acesso, 
em 2014, o clube terá que 
recomeçar sua jornada na 
busca pelo retorno à elite 
do futebol estadual.

O rebaixamento do 
Dom Bosco é não apenas 
um revés esportivo, mas 
também um golpe emo-
cional para sua torcida 
fiel e para todos aqueles 
que acompanham sua 
história centenária. Res-
ta agora ao clube se re-
organizar e traçar novas 
estratégias para superar 
esse desafio e voltar a 
brilhar nos gramados de 
Mato Grosso.

RESULTADOS DA RO-
DADA - A última rodada 
do campeonato também 
reservou outros jogos 
emocionantes:

União 4 x 1 Araguaia: 
O União encerrou a pri-
meira fase com mais uma 
vitória, decretando o re-
baixamento do Araguaia.

Cuiabá 2 x 2 Nova Mu-
tum: Mesmo com um time 
reserva, o Cuiabá conse-
guiu arrancar um empate 
contra o Nova Mutum.

Operário VG 1 x 0 Aca-
demia: O Operário VG 
venceu a Academia com 
um gol nos minutos finais.

Primavera 1 x 1 Mixto: 
Primavera e Mixto fica-
ram no empate, com gols 
na reta final do segundo 
tempo.
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GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO
DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA

AVISO DE RESULTADO DA LICITAÇÃO
CONCORRÊNCIA PÚBLICA ELETRÔNICA

EDITAL N° 35/2023
PROCESSO N° SINFRA-PRO-2023/05768

OBJETO: Contratação semi-integrada de empresa de 
engenharia para execução dos serviços necessários para 
elaboração do projeto Executivo de engenharia e execução de 
obra de construção da ponte em concreto armado sobre o 
Ribeirão Lagoinha (PT01355), com extensão de 50,00m e 
8,80m de largura, localizada na rodovia MT-404, município de 
Chapada dos Guimarães/MT. Lote: ÚNICO. A Secretaria de 
Estado de Infraestrutura e Logística, por meio da Comissão de 
Contratação de Licitação constituída pela Portaria n. 
94/2023/CGAB/SINFRA, de 09/11/2023, torna público o 
resultado do julgamento da fase de análise da proposta de 
preços e documentos de habilitação. Após análise, a Comissão 
declara vencedora do certame a empresa Construtora Bridge 
Ltda.  CNPJ: 26.827.066/0001-43, com valor de R$ 
3.900.000,00 (três milhões e novecentos mil reais), resultando 
5,29% de desconto. A ata da sessão da licitação, poderá ser 
obtida no site www.sinfra.mt.gov.br e Portal de aquisições MT: 
w w w . s e p l a g . m t . g o v . b r  ( L i n k : 
https://aquisicoes.seplag.mt.gov.br). Informações gerais: 
telefone n. (65) 3613-0529 e-mail: cpl@sinfra.mt.gov.br.
Cuiabá, 26 de fevereiro de 2024.

Joseane Alonso de Oliveira
Comissão de Contratação - SINFRA/MT

Visto. Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e Logística

SINFRA/MT

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO
DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA

AVISO DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
PROCESSO N° SINFRA-PRO-2023/05768

OBJETO: Contratação semi-integrada de empresa de 
engenharia para execução dos serviços necessários para 
elaboração do projeto Executivo de engenharia e execução de 
obra de construção da ponte em concreto armado sobre o 
Ribeirão Lagoinha (PT01355), com extensão de 50,00m e 
8,80m de largura, localizada na rodovia MT-404, município de 
Chapada dos Guimarães/MT.  A Secretaria de Estado de 
Infraestrutura e Logística – SINFRA, torna público para 
conhecimento dos interessados a seguinte decisão: Parte 
conclusiva: “Dessa forma, nos termos do instrumento 
convocatório, HOMOLOGO a CONCORRÊNCIA PÚBLICA 
ELETRÔNICA n. 35/2023, sob o critério de julgamento MENOR 
PREÇO, lote único, sob o Regime de Execução de Empreitada 
por Preço Global, e ADJUDICO à empresa Construtora Bridge 
Ltda.  CNPJ: 26.827.066/0001-43, com valor de R$ 
3.900.000,00 (três milhões e novecentos mil reais), resultando 
5,29% de desconto”. Informações gerais: telefone nº. (65) 3613-
0529 e-mail: cpl@sinfra.mt.gov.br e Portal de aquisições MT: 
w w w . s e p l a g . m t . g o v . b r  ( L i n k : 
https://aquisicoes.seplag.mt.gov.br).
Cuiabá, 26 de fevereiro de 2024.

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e Logística

SINFRA/MT AGROPORTO CEREAIS LTDA, CNPJ: 44.598.689/0001-73, 
torna público que requereu junto a SEMMA/MT o Licenciamento 
Ambiental na modalidade Licença Prévia, Licença de Instalação e 
Licença de Operação para atividade de FABRICAÇÃO DE 
RAÇÃO, localizado no município de Rondonópolis/MT, AV C, 
QD 11, LOTE 4, s/n, Distrito Industrial, CEP: 78.745-770, 
Latitude 16º28'35'' S e Longitude 54°40'24'' W.

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO N° 015/2024

REGISTRO DE PREÇOS N° 012/2024
Objeto: Pregão Eletrônico com Registro de Preços para 
Aquisição de materiais de consumo e permanentes para 
realização de atendimentos aos pacientes SUS. Os mesmos 
serão utilizados para atender as demandas do Centro de 
Reabilitação, da Academia da Saúde, da Escola da Saúde, do 
Espaço Saúde, da Equipe de Atendimento Domiciliar e 
Unidades de Saúde pertencentes a Secretaria Municipal de 
Saúde do Município de Lucas do Rio Verde – MT. Realização: 
Por meio do site: bll.org.br. Data de Início para o recebimento 
das propostas: das 17:00 horas do dia 26/02/2024 até as 08:00 
horas do dia 13/03/2024 (horário de Brasília). Data e horário de 
início da sessão: Dia 13/03/2024 às 09:00 horas (horário de 
Brasília). Data e horário de início da disputa: Dia 13/03/2024 às 
09:00 horas (horário de Brasília). Edital Completo: Afixado no 
endereço Av. América do Sul, Nº 2500 S, Parque dos Buritis, 
Lucas do Rio Verde MT.CEP: 78455-000 – Fone: 65 3549-8300 
e na Internet, site www.lucasdorioverde.mt.gov.br e site 
bll.org.br. Fundamento Legal: Regida pela Lei n° 14.133, de 1º 
de abril de 2021, Decreto Municipal nº 6.248/2023 e 6.253/2023 
e demais legislações aplicáveis ao caso.
Lucas do Rio Verde MT, 22 de Fevereiro de 2024.

Sirlei Amaro da Silva - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
1ª RETIFICAÇÃO DO EDITAL DE

PREGÃO ELETRÔNICO N° 010/2024
REGISTRO DE PREÇOS N° 007/2024

O Município de Lucas do Rio Verde MT, através do Agente de 
Contratação, torna público que o edital do Pregão eletrônico 
para aquisição de Material Elétrico, Postes de Concreto e 
Suporte tubular de uso nas manutenções da Iluminação Pública 
que serão utilizados nas demandas das Secretarias do 
Município de Lucas do Rio Verde-MT, sofreu alterações no 
Termo de Referência e na planilha de composição de custo. 
Diante das alterações se faz necessária a reabertura integral do 
certame, conforme se segue: Realização: Por meio do site: 
bll.org.br. Modo de Disputa: Aberto e Fechado. Critério de 
Julgamento: Menor preço por item. Regime de Execução: 
Indireta. Início do acolhimento das propostas eletrônicas: A 
partir das 9h do dia 26/02/2024. Fim do acolhimento das 
propostas eletrônicas: até as 8h do dia 14/03/2024. Início da 
Sessão Pública: A partir das 9h do dia 14/03/2024. Edital 
Completo: Afixado no endereço Av. América do Sul, Nº 2500 S, 
Parque dos Buritis, Lucas do Rio Verde MT.CEP: 78455-000 – 
F o n e :  6 5  3 5 4 9 - 8 3 0 0  e  n a  I n t e r n e t ,  s i t e 
www.lucasdorioverde.mt.gov.br e site bll.org.br. Fundamento 
Legal: Regida pela Lei n° 14.133, de 1º de abril de 2021, Decreto 
Municipal nº 6.248/2023 e 6.253/2023 e demais legislações 
aplicáveis ao caso.
Lucas do Rio Verde MT, 26 de Fevereiro de 2024.

Sirlei Amaro da Silva - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
TERMO DE SELEÇÃO

CHAMAMENTO PÚBLICO N° 009/2023 - SELEÇÃO DE 
EMPRESA DO RAMO DA CONSTRUÇÃO CIVIL

INTERESSADA NA PRODUÇÃO DE HABITAÇÃO DE 
INTERESSE SOCIAL NO ÂMBITO DO PROGRAMA MINHA 
CASA MINHA VIDA. A Comissão Permanente de Licitação, 
concluído o processo de seleção instituído pelo Chamamento 
Público nº. 009/2023; declara selecionada a empresa de 
construção civil abaixo qualificada: Empresa: PACAEMBU 
CONSTRUTORA S.A (96.298.013/0001-68). A empresa 
selecionada deverá apresentar à Caixa Econômica Federal, no 
prazo de 60 (sessenta) dias após a aprovação, pelo Município, 
dos projetos de que trata este edital, a proposta contendo a 
documentação para análise e contratação da operação no 
âmbito do Programa Minha Casa, Minha Vida. Conforme 
especificado pela Caixa Econômica Federal, sem prejuízo da 
possibilidade de a empresa apresentar este Termo de Seleção 
em prazo inferior para efeito de realização de pré análises por 
parte do agente financeiro. A proposta a ser apresentada pela 
empresa deverá considerar as especificações para unidades 
habitacionais indicadas pelo Município conforme ANEXO III do 
Chamamento Público n.º 009/2023. Findo o prazo estipulado 
sem que a empresa tenha cumprido as exigências constantes 
nos itens anteriores, a critério do Município, este termo será 
considerado nulo.
Lucas do Rio Verde – MT, 26 de fevereiro de 2024.

Márcio A. Pandolfi - Prefeito em Exercício

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
AVISO DE RESULTADO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 119/2023
REGISTRO DE PREÇO N° 109/2023

Objeto: Pregão Eletrônico para o Registro de preços para futura 
e eventual aquisição de material e equipamentos relativos à 
informática, para suprir a necessidade das Secretarias 
Municipais de Lucas do Rio Verde-MT. Empresas vencedoras 
valor total: R$ 5.283.068,77 (cinco milhões e duzentos e oitenta 
e três mil e sessenta e oito reais e setenta e sete centavos): 
PERFIL COMPUTACIONAL LTDA (02543216001109) com o 
item: 17 no valor total de R$ 204.400,00 (duzentos e quatro mil e 
quatrocentos reais). COMERCIAL FORTE SERVICOS E 
VARIEDADES LTDA (46786948000115) com os itens: 2, 3 e 5 
no valor total de R$ 49.462,67 (quarenta e nove mil e 
quatrocentos e sessenta e dois reais e sessenta e sete 
cen tavos) .  MICROTECNICA INFORMATICA LTDA 
(01590728000930) com os itens: 21 e 27 no valor total de R$ 
240.062,10 (duzentos e quarenta mil e sessenta e dois reais e 
dez centavos). JVM COPIADORAS E INFORMATICA LTDA 
(06128710000188) com os itens: 9 e 12 no valor total de R$ 
201.535,00 (duzentos e um mil e quinhentos e trinta e cinco 
reais). TECNOGOV COMERCIAL LTDA (45319408000169) 
com o item: 8 no valor total de R$ 25.960,00 (vinte e cinco mil e 
novecentos e sessenta reais). TERMIX COMERCIAL LTDA 
(39586426000104) com os itens: 10, 11 e 22 no valor total de R$ 
145.659,00 (cento e quarenta e cinco mil e seiscentos e 
cinquenta e nove reais). STUDIO COMERCIO ATACADISTA DE 
PRODUTOS DE INFORMATICA EIRELI (08710871000100) 
com os itens: 1, 13, 15 e 16 no valor total de R$ 3.901.899,00 
(três milhões e novecentos e um mil e oitocentos e noventa e 
nove reais). VIVA TECNOLOGIA LTDA (23172296000123) com 
o item: 26 no valor total de R$ 43.890,00 (quarenta e três mil e 
oitocentos e noventa reais). WM DIGITAL EIRELI – MATRIZ 
(36857946000116) com o item: 28 no valor total de R$ 
70.880,00 (setenta mil e oitocentos e oitenta reais). AMMO 
INFORMATICA LTDA (07300151000104) com os itens: 19 e 20 
no valor total de R$ 399.321,00 (trezentos e noventa e nove mil 
e trezentos e vinte e um reais). Itens fracassados: 4, 6, 7, 14, 18, 
23, 24 e 25. Lucas do Rio Verde - MT, 26 de Fevereiro de 2024.

Sirlei Amaro da Silva - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MARINGÁ

AVISO DE CANCELAMENTO DE PUBLICAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N° 005/2024

REGISTRO DE PREÇOS

FICA CANCELADA A PUBLICAÇÃO DO DIA 26 DE 

FEVEREIRO DE 2024 NO JORNAL ESTADÃO DO MATO 

GROSSO, PÁGINA 3.

Nova Maringá/MT, 26 de Fevereiro de 2024.

Rosimeire da Silva Souza - Pregoeira Port. 024/2024

PREFEITURA MUNICIPAL DE ARAPUTANGA
SEGUNDA SESSÃO DO CHAMAMENTO INEXIGIBILIDADE 

DE LICITAÇÃO N° 022/2023 POR
CREDENCIAMENTO N° 003/2023

A PREFEITURA MUNICIPAL DE ARAPUTANGA - MT, pessoa 
jurídica de direito público interno, situado na Rua Antenor 
Mamedes, nº 911, Centro, torna público para todos os 
in teressados que rea l izará a segunda sessão do 
CREDENCIAMENTO para a Contratação de Pessoa Jurídica 
Especializada em Prestação de Serviço de Exames 
Laboratoriais para atender as demandas da Secretaria 
Municipal de Saúde.  Será no dia 01/03/2024 às 08h00min 
(horário local). Araputanga - MT, 26 de fevereiro de 2024.

Cristina Maria de Lima - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE PRIMAVERA DO LESTE
TERMO DO RESULTADO DE LICITAÇÃO
CONCORRÊNCIA PÚBLICA N° 006/2023

PROCESSO N° 0569/2023
A Prefeitura Municipal de Primavera do Leste – MT, através da 
Comissão Especial de Licitações, torna público e para 
conhecimento dos interessado o resultado, no julgamento do 
critério técnica e preço no qual sagrou-se vencedora a licitante: 
DMD ASSOCIADOS ASSESSORIA, inscrito no CNPJ 
03.175.635/0001-18, com a pontuação final de 93,25 (noventa e 
três virgula vinte e cinco) pontos; Ficando os autos do certame à 
disposição de qualquer interessado que queira examiná-los. 
Original assinado nos autos.
Primavera do Leste - MT, terça-feira, 26 de fevereiro de 2024.

Adriano Conceição de Paula - Presidente da CEL
Helio Schneider Paulus Neto - Membro da CEL

Regiane Cristina da Silva do Carmo - Membro da CEL

PREFEITURA MUNICIPAL DE PRIMAVERA DO LESTE
DESPACHO DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO

CONCORRÊNCIA PÚBLICA N° 006/2023
PROCESSO N° 0569/2023

O PREFEITO MUNICIPAL DE PRIMAVERA DO LESTE, no uso 
de suas atribuições legais, e em conformidade com o que 
dispõe o inciso VI, do art. 43, da Lei nº 8.6666/93; 
CONSIDERANDO, o teor do Parecer Jurídico nº 135/2023, 
emitido pela Procuradoria Geral desta Prefeitura, cujo teor visa 
assegurar a legalidade na homologação da Concorrência nº 
006/2023. CONSIDERANDO, que o certame atendeu aos 
ditames da Lei de licitações, respeitando o observando os 
procedimentos exigidos; CONSIDERANDO, que o processo 
licitatório foi julgado com observância de critérios objetivos, 
sagrando-se vencedora a licitante que ofertou a melhor 
proposta observando o critério de menor preço e melhor técnica 
apresentado; CONSIDERANDO, que foram respeitados todos 
os prazos legais e que não ser verificou nenhuma causa de 
nulidade do certame, não existindo, portanto, qualquer recurso 
pendente ao referido Processo Licitatório; CONSIDERANDO, o 
resultado no julgamento do critério técnica e preço no qual 
sagrou-se vencedora a licitante: DMD ASSOCIADOS 
ASSESSORIA, inscrito no CNPJ 03.175.635/0001-18, com a 
pontuação final de 93,25 (noventa e três virgula vinte e cinco) 
pontos; RESOLVE: I - ADJUDICAR o objeto do processo 
licitatório em favor da empresa DMD ASSOCIADOS 
ASSESSORIA, inscrito no CNPJ 03.175.635/0001-18, com a 
proposta global no valor de R$ 2.500.000,00 (dois milhões e 
quinhentos mil Reais) Ficando os autos do certame à disposição 
de qualquer interessado que queira examiná-los. II - 
HOMOLOGAR o resultado final da Concorrência 006/2023, nos 
termos da Ata de Sessão e Pareceres Jurídicos e ofícios do 
departamento de Engenharia constantes no respectivo 
certame. Original assinado nos autos do processo.
Primavera do Leste/MT, 26 de fevereiro de 2024.

Leonardo Tadeu Bortolin - Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE PRIMAVERA DO LESTE
TERMO NEGATIVO DE RECURSO DA QUARTA SESSÃO

QUARTA SESSÃO - HABILITAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
CONCORRÊNCIA PÚBLICA N° 006/2023

PROCESSO N° 0569/2023
A Comissão Especial de Licitações, vem por meio do presente 
tornar público e para conhecimento de todos os interessados 
que após proferida decisão da CEL e aberto o prazo recursal de 
5 (cinco) dias úteis para a apresentação de recursos nos moldes 
do artigo 109 da lei nº 8.666/93 Informamos que não houve 
recurso interposto na fase deste procedimento licitatório.
Primavera do Leste - MT 26 de fevereiro de 2024.

Adriano Conceição de Paula - Presidente da CEL

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MARINGÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 004/2024
REGISTRO DE PREÇOS

O Município de Nova Maringá, Estado de Mato Grosso, através 
de sua Pregoeira e Equipe de Apoio, instituída pela Portaria n.º 
024/2024/GAPRE, comunica aos interessados que será aberta 
licitação na modalidade de PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 
004/2024 - REGISTRO DE PREÇOS – MENOR PREÇO POR 
ITEM. OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E 
EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA 
EM SERVIÇOS FUNERÁRIOS COM TRANSLADO E 
FORNECIMENTO DE URNAS PARA ATENDER AS 
NECESSIDADES DE FAMILIAS CARENTES DO MUNICÍPIO 
DE NOVA MARINGÁ - MT, conforme especificações do Anexo I - 
Termo de Referência do Edital. *DO RECEBIMENTO: Inicia dia 
28/02/2024 AS 13hs00min. *DO ENCERRAMENTO DE 
RECEBIMENTO: Dia 13/03/2024 AS 09hs00min. *ABERTURA 
DAS PROPOSTAS: Dia 13/03/2024 AS 09hs30min. *INICIO DA 
SESSÃO DE DISPUTA DE PREÇOS: Dia 13/03/2024 AS 
10hs00min. OBS: HORARIO OFICIAL DE BRASÍLIA. Endereço 
eletrônico: Este pregão será regido pela plataforma da BLL 
(www.bll.org.br) e pela Lei Federal 14.133/2021, suas 
alterações e demais disposições Legais aplicáveis. 
INFORMAÇÕES: O Edital contendo as instruções estará à 
disposição dos interessados na sala de licitações da Prefeitura 
M u n i c i p a l  d e  N o v a  M a r i n g á  –  M T  n o  s i t e 
http://www.novamaringa.mt.gov.br/Transparencia, plataforma 
da BLL https://bll.org.br/. Informações pelo telefone (66) 98157-
0 0 2 1  o u  a t r a v é s  d e  s o l i c i t a ç ã o  p e l o  e - m a i l : 
licitacao@novamaringa.mt.gov.br.
Nova Maringá – MT, 26 de fevereiro de 2024.

Rosimeire da Silva Souza - Pregoeira/Port. 024/2024
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